

* an English text will follow

Lutte 5 : CensHERship (la censure des contenus relatifs à la santé des femmes en ligne)

Annonces rejetées ? Comptes interdits ? Contenu supprimé ?

Ce ne sont là que quelques-unes des expériences quotidiennes auxquelles sont confrontés les marques, les créateurs et les professionnels de la santé lorsqu'ils essaient de partager des contenus sur la santé des femmes sur les médias sociaux.



CensHERship est une campagne britannique visant à mettre fin à la censure des contenus relatifs à la santé des femmes en ligne. Les recherches menées par la campagne pour le Guardian ont révélé que 100 % des 35 entreprises de technologie féminine qui ont répondu à une enquête en ligne avaient connu des problèmes similaires.

Soixante-quinze pour cent d'entre elles s'étaient vu refuser un compte bancaire, 60 % avaient vu leur compte fermé, 50 % avaient fait l'objet d'une « surveillance excessive », 32 % avaient subi des retards de traitement et 21 % s'étaient vu imposer des frais plus élevés.

Quelles sont les véritables conséquences de la censure sur la santé des femmes ?

La censure des contenus relatifs à la santé des femmes a des conséquences importantes dans le monde réel.

La suppression d'informations sur la santé des femmes n'est pas seulement un inconvénient, elle peut avoir des conséquences mortelles.

Lorsque les femmes n'ont pas accès aux informations relatives à leur corps et à leur santé, elles sont moins susceptibles de demander des conseils ou une intervention médicale en temps utile. Ce retard peut entraîner des problèmes de santé plus graves et une diminution de la qualité de vie.

Un rapport de l'Alberta Women's Health Foundation (Canada) a révélé que ce manque de sensibilisation incite les femmes à ignorer ou à minimiser les symptômes jusqu'à ce qu'un traitement agressif soit nécessaire.

Les tabous qui entourent des questions telles que les symptômes de la menstruation et le contrôle de la vessie réduisent la prise de conscience et retardent l'intervention médicale, ce qui a pour conséquence d'aggraver l'état de santé.

Par exemple, des maladies comme l'endométriose et le syndrome des ovaires polykystiques (SOPK) sont souvent mal comprises et mal diagnostiquées. Les femmes qui en souffrent peuvent lutter pendant des années sans traitement approprié, ce qui entraîne des douleurs chroniques, la stérilité et d'autres problèmes de santé graves.

En l'absence d'informations précises et de sensibilisation, ces femmes ne se rendent peut-être même pas compte que leurs symptômes font partie d'une maladie qui peut être traitée.

Jackie Rotman, PDG et fondatrice du Center for Intimacy Justice, souligne le problème :

« Qu'il s'agisse d'alcool, de sous-vêtements ou de voitures, notre culture est habituée à voir de nombreux exemples de publicités dans lesquelles le corps des femmes est sexualisé pour vendre autre chose. Mais lorsqu'il s'agit d'exercer un contrôle sur notre corps, cette information est extrêmement occultée ».

Struggle 5 : CensHERship

Ads rejected? Accounts banned? Content removed?

These are just some of the everyday experiences of brands, creators and medical professionals face when trying to share women's health content on social media.

CensHERship is a UK-based campaign to end censorship of women's health content online. Research conducted by the campaign for the Guardian found 100% of the 35 femtech companies that responded to an online survey had experienced similar issues.

Seventy-five per cent had been refused a bank account; 60% had had an account closed, 50% faced "excessive scrutiny", 32% experienced delays in processing and 21% were charged higher fees.

What are the Real Health Implications of Censorship on Women?

Censorship of women's health content leads to significant real-world consequences.

The suppression of information about women's health is not just an inconvenience—it can have life-threatening consequences.

When women lack access to information about their bodies and health, they are less likely to seek timely medical advice or intervention. This delay can result in more severe health problems and reduced quality of life.

A report by Canada's Alberta Women's Health Foundation found that this lack of awareness causes women to ignore or minimize symptoms until aggressive treatment is necessary.

Taboos around issues like menstruation symptoms and bladder control reduce awareness and delay medical intervention, resulting in worse health outcomes.

For instance, conditions like endometriosis and polycystic ovary syndrome (PCOS) are often misunderstood and misdiagnosed. Women suffering from these conditions may



struggle for years without proper treatment, leading to chronic pain, infertility, and other serious health issues.

Without accurate information and awareness, these women might not even realise that their symptoms are part of a treatable condition.

Jackie Rotman, CEO and founder of the Center for Intimacy Justice, highlights the issue:

“Whether it’s alcohol or underwear or cars, our culture is used to seeing so many examples of ads in which women’s bodies are being sexualised to sell something else. But when it’s actually about agency over our bodies, that information is extremely suppressed.”



Instagram and Facebook ban posts on women’s health as pornographic

Nine out of ten accounts that shared women’s health information have experienced censorship in the past year, according to a survey

TECHNOLOGY

Social media sites censor women’s health posts as pornographic

Instagram and Facebook algorithms are categorising content such as breast cancer awareness campaigns as inappropriate despite the lack of sexual context

Daily Express Friday, February 23, 2024 11

Social media ‘censors women’s wellbeing information while allowing sexual images’

Silencing Awareness: How Social Media Censorship Hinders Women’s Health Advocacy

Discover the reality of censorship facing women’s health advocates on social media, where informative content is suppressed while sexualized imagery thrives, sparking a crucial debate on digital communication.

Références et pour apprendre davantage / References and to learn more:

FRANCAIS

- <https://www.marieclaire.fr/meta-suspension-comptes-instagram-associations-avortement-pilules-ivg,1488049.asp>
- <https://www.tvanouvelles.ca/2025/01/29/des-organisations-pro-ivg-denoncent-la-censure-en-ligne-de-meta>

ENGLISH

- <https://www.independent.co.uk/news/uk/home-news/meta-google-sexist-adverts-iwd-b2711249.html>
- <https://www.futurefemhealth.com/p/share-your-view-on-the-censorship>
- <https://www.theguardian.com/society/2024/oct/08/the-huge-disadvantage-women-behind-femtech-phenomenon-face>

- <https://houseofadanna.com/2024/06/06/censorship-and-its-real-health-implications-on-womens-health/>
- **VIDEO – what YOU can DO**
<https://www.youtube.com/watch?v=yipockwMsEo>